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令和６年度 高根沢町教育委員会（11 月）会議録 

会議の日時 

令和６年 11 月 19 日（火） 

開会  午後３時 00 分 

閉会  午後４時 10 分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

２階 研修室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

  （委 員） 

中 野 謙 作 

野 中 直 子 

齋 藤 君 世 

佐 藤 豪 男 

説明員及び 

書 記 氏 名 

（学校教育課） 

  課 長  加 藤 敦 史 

    給食センター所長  

林   博 志 

課長補佐  

小 林 賢 治 

  課長補佐兼管理主事兼指導主事 

       今 平 紀 章 

  課長補佐兼指導主事兼係長 

    平 山 勇 輔 

  係 長  渡 邉 正 道 

主任主事（書記）  

舩 山 あゆ美 

（こどもみらい課） 

  課長補佐 鈴 木 郁 子 

（生涯学習課） 

  課 長  石 嶋 良 憲 

  課長補佐 赤 羽 康 弘 

係長兼社会教育主事兼指導主事 

斎 藤 洋 一 

欠席委員の 

氏   名 
 

会    議    事    項 

（１）報告事項 

① 高根沢町通学路安全プログラムに基づく合同点検の実施結果について 

② 令和５年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査について 

（２）その他 

① その他 
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坂本教育長 

委員の出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第３項

による半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、10 月の教育委員会定例会の会議録を承認してよろしいか諮り

ます。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会 10 月定例会の会議録を承認します。また、

本日（11 月）の会議録署名人に野中委員を指名します。書記については、学校教

育課の舩山主任主事を指名します。 

議事に入ります。報告事項①高根沢町通学路安全プログラムに基づく合同点検の実

施結果について事務局から説明をお願いします。 

渡邉係長 

【説明要旨】 

平成 26 年９月に策定された「高根沢町通学路安全プログラム」に基づいて例年

実施している合同点検等について報告。 

９月 17 日に、関係機関による高根沢町通学路安全推進会議を開催したほか、通

学路の危険箇所として各学校から挙げられた６か所を合同点検した結果、対策を

行った状況について説明。 

教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

佐藤委員 
町道は町の判断で整備等行うことができるのでしょうか。また、県道については

いかがですか。 

加藤課長 

町道の整備については、町で予算を確保することは可能ですが、場所や内容によ

っては町以外の関係機関の協力を必要とすることもあります。関係機関が合同で

点検することにより、その場で要望を伝えたり問題の対処を行ったりして対策を

協議できることが、本事業のメリットだと感じております。 

野中委員 

阿久津小学区付近のセブンイレブン前から線路に向かう交差点は、朝、左折車が

多いため、危険な箇所だと感じています。今回は６か所の危険箇所が挙げられてい

ますが、このような他の危険箇所は把握しているのでしょうか。 

加藤課長 

通学路安全プログラムが策定された平成26年から毎年度合同点検を実施してい

ますので、ご指摘いただいた箇所も、これまでに危険箇所として合同点検の対象と

なっています。例えば、道路の拡幅等の目に見える対策が難しい場合であっても、

スクールガード・交通指導員の配置や通学路の変更など含め、可能な対策を協議・

工夫しながら、必要な対策を講じてきています。 

教育長 ほかに質問等ありますか。 
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委 員 （質問等なし） 

教育長  質問等なければ、報告事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

報告事項①高根沢町通学路安全プログラムに基づく合同点検の実施結果について承

認します。続いて、報告事項②令和５年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導

上の諸課題に関する調査について事務局から説明をお願いします。 

平山指導主事 

【説明要旨】 

 「文部科学省の児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調

査」を利用し、町教育委員会で本町公立学校分の調査結果の集計をしたもの。中学

生の不登校が県や国と比較して多くなっているのが町としての課題。 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

中野委員 
 令和５年度に、フリースペースひよこの家への通級につなげることができた児

童生徒は何人でしょうか。 

平山指導主事  ３月時点のひよこの家の通級生は、小中学校合わせて 18人です。 

中野委員  不登校が増え続けている要因は何だと考えていますか。 

平山指導主事 
 要因を１つに絞るのは難しく、要因がはっきりしない場合や、複合的な要因が増

えていると感じています。 

坂本教育長  ほかに質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 

 報告事項②令和５年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関す

る調査について承認します。 

その他の事項として、事務局からほかに何かありますか。 

林所長 

（地産地消推進行動計画について） 

【説明要旨】 

 今年度、当該計画（令和７～11年度）を策定予定。12月～１月に当該計画（案）

のパブリックコメントを実施し、２月に議会全員協議会への結果報告を行った上

で決定予定。 

坂本教育長 本件について、委員から質問等はありますか。 

佐藤委員 

 計画の中に、摂取カロリーや PFC バランスなどの具体的な数値目標を入れると

よいと思います。また、学校では給食等で管理できているので、家庭での食事が課

題だと思います。すべての町民に浸透するような取組をしていただきたい。 

坂本教育長 
ご意見として賜ります。 

ほかに質問等ありますか。 
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委 員  （質問なし） 

坂本教育長 その他の事項として、事務局から他に何かありますか。 

加藤課長 

（令和６年度以降の給食費の改定について） 

【説明要旨】 

賄い材料費の高騰に対応するため、材料費分として保護者に負担いただいてい

る給食費の金額について、改めて必要額を計算した結果、令和６年度にあっては小

学校 200 円、中学校 300 円、令和 7 年度はそこから更に小中学校ともに 400 円の

値上げが必要であることを説明。 

また、令和６年度の値上げ分については、家庭への負担を考慮して、12 月議会

に、値上げ分の追加減免を行う内容の補正予算案を提出したことを説明。 

坂本教育長 このことについて質問等ありますか。 

野中委員 
値上げや減免措置の拡大については、決定後速やかに保護者に対し周知を行っ

ていただきたいと思います。 

坂本教育長 ご意見として賜ります。ほかに質問等ありますか。 

佐藤委員 
給食費の集金方法について教えてください。また以前、滞納が多いと聞いたこと

がありますが、どのような状況でしょうか。 

加藤課長 

給食費は、基本的に口座振替をしています。振替不能となるものが毎月２～３％

程度ありますが、学校を通して督促を行っています。 

以前は滞納が多いことが課題でしたが、滞納整理を進めた結果、現在は過年度分

滞納を数十万円程度に圧縮することができています。 

坂本教育長 その他の事項として、何かありますか。 

鈴木補佐 

 第２回総合教育会議において、年間の保育計画や、よい生活リズムの啓発につい

てご質問がありましたので、のびのび保育園での保育の全体計画、年間計画、食育

計画や、乳幼児健診等において保健センターから配布している生活リズムに関す

るチラシ等を参考に資料提供します。 

齋藤委員 

チラシにある「早寝・早起き・朝ごはん」については、「食べて・動いて・よく

寝よう」へと取組が移行してきていますので、体を動かすことの大切さを踏まえた

啓発になっていくとよいと思います。 

佐藤委員 
 「早寝・早起き・朝ごはん」はとてもよい標語だと思いますので、この言葉につ

なげていくような標語を考えてもよいと思います。 

坂本教育長 

本日予定していた議題は以上となります。 

次回は、12 月 17 日（火）９：00 からにじいろ保育園を訪問し、訪問終了後 11：

00 から教育委員会定例会の開催を予定しています。 
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教育委員会会議規則第 20 条の規定により、署名する。 

 

令和６年 11 月 19 日 

 

      教育委員会委員                            

以上をもちまして 11 月の教育委員会定例会を閉会します。 


